



Contact presse :

Sandrine Fourcault

Chargée de mission communication

Tél. 02 33 82 58 00

Mobile : 07 72 34 42 70

sandrine.ligeret-fourcault@adapei61.frwww.adapei61.fr

Ce 29 juin, à la salle Mazeline de Damigny, l'Adapei de l'Orne a tenu son assemblée générale ordinaire

L'assemblée générale de l'Adapei de l'Orne a eu lieu, sous la présidence de Thierry Mathieu, ce 29 juin à la salle Mazeline de Damigny. Le rapport moral, le rapport d'activité et celui des finances ont été soumis à l'approbation. L'année 2021 a été caractérisée par de nombreux événements initiés à nouveau après une période de latence liée à la crise sanitaire. Les temps forts fédérateurs ont été mis en lumière par de petites vidéos réalisées pour l'occasion. Lors de cette session, il a été dressé le bilan de l'année écoulée, les avancées concrètes avec la transformation numérique des établissements et services par le DUI (Dossier Usager Informatisé), la mise en œuvre progressive de la télémédecine dans les établissements pour pallier la désertification médicale, la signature de la charte qualité restauration collective en faveur des usagers et l'adhésion à la Charte d'Engagement Républicain.

Les grands axes stratégiques de l'Adapei de l'Orne ont été évoqués, au 1^{er} rang desquels l'adaptation des parcours aux problématiques du vieillissement, de la transformation de l'offre médico-sociale et de la restructuration immobilière et patrimoniale. Les orientations socle ont été confirmées par l'adoption de l'avenant au Projet associatif global qui étend sa feuille de route à l'horizon 2025 pour accompagner dans le respect et la dignité, la diversité des parcours des jeunes, des adultes et des personnes vieillissantes à l'aune de l'inclusion sociétale mais aussi et surtout de leur vulnérabilité et de leurs spécificités au plus près des besoins.

Des administrateurs, des bénévoles et des partenaires

Le Président a ouvert la séance en rappelant les rôles prépondérants des bénévoles et des administrateurs, en charge de dossiers spécifiques, tels que le suivi de la trésorerie et les négociations financières, le suivi des achats et contrats, l'accompagnement des CVS (Conseils à la Vie Sociale), la participation à la Commission restauration des établissements et l'animation du pôle associatif avec notamment des événements culturels et la gestion des adhésions.

L'Association intervient dans de nombreuses missions de représentation des usagers au sein des différentes commissions des situations critiques, de la COMEX (Commission exécutive de la MDPH, Maison Départementale des Personnes Handicapées), du CDCA (Conseil Départemental de la Citoyenneté et de l'Autonomie) et de la Commission Appel à projet.





Le CDCA lors d'une visite dans un atelier Esat d'Unisat 61 site de Bellevue

Au cœur des parcours de vie

La notion de parcours de vie des personnes accompagnées s'impose désormais dans l'univers du handicap. Elle suppose la possibilité d'évolutions régulières des modes d'accompagnements, de scolarisation, de logement et de formes de travail en lien avec le projet personnalisé et les attentes exprimées par les personnes elles-mêmes ou les familles.

L'avenant au Projet Associatif Global 2023-2025 étend sa feuille d'horizon pour confirmer les orientations stratégiques au plus près d'une amélioration continue des solutions d'accompagnement et d'accueil en faveur des personnes en situation de handicap. L'association œuvre en faveur du respect de la dignité des personnes dans sa globalité et sa vulnérabilité. L'Adapei de l'Orne s'inscrit résolument dans cette démarche de restructuration de son organisation, conforme aux attentes des Autorités publiques.

De la petite enfance au vieillissement, le président, M. Thierry Mathieu, a souligné que « *toute personne doit être accompagnée de façon adaptée à sa pathologie et harmonisée aussi dans les réseaux d'acteurs. Dans un contexte financier contraint, notre association ne cesse de promouvoir la recherche de solutions souples et innovantes au sein de ses propres dispositifs, objets d'un engagement d'évaluation constant en lien avec les acteurs et ses partenaires historiques impliqués. Les besoins régulièrement recensés par l'Adapei de l'Orne attestent de la nécessité de faire évoluer l'offre d'accueil et de services pour prendre notamment en considération les situations d'avancée en âge. Avec nos professionnels, nos familles bénévoles, nous nous y employons constamment.* »

Dans la même dynamique, l'Adapei de l'Orne a fait savoir son adhésion en faveur du Contrat d'Engagement Républicain qui régit son organisation non seulement sur les aspects éthiques mais aussi moraux pour une garantie d'indépendance vis-à-vis de tout pouvoir politique, économique, administratif et syndical.

Une volonté proactive pour inscrire l'Adapei de l'Orne au cœur des appels à projet

L'Adapei de l'Orne souscrit à une démarche volontariste en faveur du développement de son offre et d'être force de proposition. Une réflexion est en cours pour un éventuel pôle recherche développement associé aux projets d'avenir : la qualité de vie et d'accueil dans les établissements, l'anticipation des besoins futurs, les réponses aux attentes des collectivités et des partenaires historiques que sont le Conseil départemental de l'Orne et l'ARS.

Un spectacle en hommage à la différence

L'assemblée générale s'est conclue dans la convivialité et la bonne humeur avec le spectacle animé par le duo mayennais **Matthieu HAMON et Pierre BOUGUIER**.

Matthieu Hamon est chanteur, son rapport au monde est différent du fait qu'il soit né avec autisme. Son talent est incontestable, il chante juste, connaît énormément de chansons et est doté de l'oreille absolue. Il vit la musique pleinement dans sa voix et son corps. Dès qu'il est sur scène sa spontanéité et sa bonne humeur se propagent vite dans le public. Il peut être drôle quand il improvise et profond quand il délivre une chanson.

Pierre Bouguier est chanteur, musicien, conteur et joue dans de multiples spectacles ou concerts pour jeune et tout public. Il anime aussi des ateliers, notamment dans le milieu du handicap et a le don de transformer les fragilités en forces. Pour leurs représentations, il s'est basé sur leur vécu commun lors des séances à l'IME-SATED de Château-Gontier où ils se sont rencontrés.*

Ensemble, ils partent à la rencontre d'interprètes connus comme Claude Nougaro, Charles Trenet ou encore les Ogres de Barback...

